
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO III 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00028            DEL  24/11/2014 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO PER LE POLITICHE SOCIALI – RIPARTO 2014  

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 24 del mese di novembre, alle ore 09:15 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SPIZZICO SIG. MASSIMILIANO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 COLELLA Sig. Giuseppe SI  8 GELAO Sig.ra Sabrina SI 
2 COLONNA Sig. Filippo SI  9 GIAMMARIA Sig. Mario SI 
3 DE CARNE Sig. Michele SI  10 GRAVINA Sig. Nicola NO 
4 DE LUCIA Sig. Davide SI  11 LAFRONZA Sig. Giovanni NO 
5 DE RENZO Sig. Domenico SI  12 MANZARI Sig. Giuseppe SI 
6 FALCO Sig. Giovanni SI  13 POLISENO Sig. Onofrio SI 
7 FERRANTE Sig. Francesco SI  14 ROMANO Sig. Salvatore SI 
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giorgio Borrelli . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 14 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola Gravina Giovanni Lafronza  

 



 

Il  Presidente, dott. Massimiliano Spizzico, sulla base dell’istruttoria 

condotta dagli Uffici Amministrativi riferisce: 

   

In merito ai fondi per le politiche sociali (€  53.061,71, sul Cap. 18694) stanziati in 

favore della III Municipio per l’annualità 2014, la II Commissione Municipale Permanente, 

a verbale del 20/11/2014,  ha espresso linee di indirizzo, da sottoporre al vaglio del 

Consiglio del Municipio. 

La commissione nell’intento di operare interventi  a favore di minori, per la sicurezza e per 

la prevenzione della criminalità, del disagio e della devianza, ha approvato le progettualità 

di seguito indicate:  

I mestieri del Natale “Te piac o presepio” 
n. 6 PRESEPI                                               

€ 14.500,00 omnicomprensivo 

MUSICANTI NATALIZI                                     €   8.000,00 omnicomprensivo 

“Vestiamo il lavoro” DIVISE PER STUDENTI 
DELL’IST. MAJORANA   

€   6.000,00 omnicomprensivo 

 “Sportivi…amo!” CORSO DI NUOTO                                        €   9.000,00 omnicomprensivo 

“Sportivi…amo!” CORSO DI BALLO                                          €   3.500,00 omnicomprensivo 

“Sportivi…amo!” CORSO DI KARATE €   2.500,00 omnicomprensivo 

“Sportivi…amo!” CORSO DI CICLISMO                                     €   2.500,00 omnicomprensivo 

“Sportivi…amo!” CORSO DI CALCIO                                         €   7.000,00 omnicomprensivo 

TOTALE € 53.000,00 

  

Dettagli: destinatari, tempi, luoghi, modalità di realizzazione, costi, all’interno dei progetti 

da intendersi qui integralmente riportati.  

I progetti su indicati sono allegati quale parte integrante al presente atto. 

La Commissione in merito ai corsi sportivi propone: 

- che i “vouchers” acquistati dal Municipio e distribuiti ai beneficiari individuati dai servizi 

sociali, siano codificati con codice Fiscale dell’avente diritto,  

-qualora non utilizzati che vengano riconsegnati al servizio Sociale che provvederà 

chiedere la riemissione in favore di altro avente diritto, successivo in graduatoria  

- il termine perentorio di utilizzo debba essere individuato entro il 30 settembre 2015. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

 UDITA la relazione del Presidente; 



 

 VISTA la deliberazione del  Consiglio Comunale n.51 del 30/09/2014 con cui è 

stato approvato il Bilancio annuale di previsione per l’esercizio finanziario 2014, con 

allegati la relazione previsionale e programmatica ed il Bilancio pluriennale 2014/2016; 

LETTO il verbale, agli atti d’ufficio, della II Commissione consiliare municipale 

permanente del 20/11/2014, avente ad oggetto il Piano di Riparto 2014 , linee di indirizzo 

per le politiche sociali; 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. n. 267/2000, la presente proposta 

di deliberazione non è sottoposta ai pareri di regolarità tecnica e contabile, trattandosi di 

atto d’indirizzo che non comporta impegno di spesa; 

 

D E L I B E R A 

 

-  APPROVARE le linee d’indirizzo per le Politiche Sociali – Riparto 2014 come di 

seguito specificate (€  53.061,71, Cap. 18694) 

I mestieri del Natale “Te piac o presepio” 
n. 6 PRESEPI                                               

€ 14.500,00 omnicomprensivo 

MUSICANTI NATALIZI                                     €   8.000,00 omnicomprensivo 

“Vestiamo il lavoro” DIVISE PER STUDENTI 
DELL’IST. MAJORANA   

€   6.000,00 omnicomprensivo 

 “Sportivi…amo!” CORSO DI NUOTO                                        €   9.000,00 omnicomprensivo 

“Sportivi…amo!” CORSO DI BALLO                                          €   3.500,00 omnicomprensivo 

“Sportivi…amo!” CORSO DI KARATE €   2.500,00 omnicomprensivo 

“Sportivi…amo!” CORSO DI CICLISMO                                     €   2.500,00 omnicomprensivo 

“Sportivi…amo!” CORSO DI CALCIO                                         €   7.000,00 omnicomprensivo 

TOTALE € 53.000,00 

Dettagli: destinatari, tempi, luoghi, modalità di realizzazione, costi, all’interno dei progetti 

da intendersi qui integralmente riportati.  

I progetti su indicati sono allegati quale parte integrante al presente atto. 

In merito ai corsi sportivi si precisa: 

- che i “vouchers” acquistati dal Municipio e distribuiti ai beneficiari individuati dai servizi 

sociali, devono essere codificati con codice Fiscale dell’avente diritto,  

-qualora non utilizzati devono essere riconsegnati al servizio Sociale che provvederà 

chiedere la riemissione in favore di altro avente diritto, successivo in graduatoria  

- il termine perentorio di utilizzo deve essere individuato entro il 30 settembre 2015. 

 

 



 

 

 

-  PRENDERE ATTO che il presente provvedimento non comporta alcun impegno 

di spesa, trattandosi di atto d’indirizzo; 

-  CONFERIRE mandato al Direttore del Municipio di adottare i provvedimenti 

conseguenti all’approvazione delle predette linee d’indirizzo. 

 
 
 



 

APPROVATA ALL’UNANIMITA’ DEI PRESENTI 

 

 



 

APPROVATA ALL’UNANIMITA’ DEI PRESENTI 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 





























Punto numero 9, linee di indirizzo per le 

politiche sociali riparto 2014.  

questa delibera ci ha visti protagonisti 

veramente tutti nel senso che abbiamo da subito 

percepito l’esigenza probabilmente di dover 

restituire ai minori a rischio del nostro 

territorio una possibilità per formare e 

formarsi per il loro futuro in  un quartiere 

periferico altamente a rischio come quello del 

III Municipio.  

Vi voglio ricordare che noi abbiamo ereditato un 

territorio che non è soltanto quello del San 

Paolo Stanic e Villaggio del lavoratore, ma San 

Girolamo- Fesca-Marconi, è una grande sfida 

quella che abbiamo  raccolto quando la ex 

Amministrazione comunale approvò quel 

provvedimento per la definizione delle aree 

proprio perchè probabilmente questa è l’area 

della città di Bari  quindi il III Municipio 

dove le problematiche legate ai minori a rischio 

sono le più alte.  

Per questa ragione, avendo anche in questo caso 

veramente dei tempi molti ristretti per poter 

fare un indirizzo per le politiche sociali, ho 

chiesto l’aiuto ad ognuno di voi. Vi dicevo 

sempre quotidianamente “abbiamo poco tempo e 



dobbiamo correre”. Questo perchè? Perchè anche 

in questo caso l’approvazione  del bilancio di 

previsione avvenuto con molto ritardo ci ha 

lasciato veramente poco spazio. In più purtroppo 

ci si è aggiunto il problema relativo al nuovo 

bilancio o meglio, quello che ci vede purtroppo 

in una nuova fase, noi dal 2014 siamo tra alcuni 

Comuni delle città di Italia con il bilancio 

armonico, bilancio armonico significa anche che 

tutti i fondi che vengono stanziati nel bilancio 

devono essere necessariamente progettati ma 

soprattutto realizzati nell’anno solare in 

corso.  

Quindi come potete capire, noi ci siamo trovati  

a recepire una somma di 53 mila Euro nell’ambito 

del sociale soltanto l’altro giorno e  veramente 

in pochissimo  tempo dovevamo cercare di 

investire questi soldi nell’interesse dei 

ragazzi dei nostri quartieri ma soprattutto a 

mio modesto parere, e qua  colgo l’occasione per 

ringraziarvi ancora, per dare una impressione 

finalmente diversa di quella che  una 

Amministrazione municipale deve a tutti i suoi 

cittadini che da un lato ha l’obbligo e il 

dovere di  preservare i minori a rischio del 

territorio,  non a caso questo è un capitolo di 



bilancio prettamente previsto per 

quell’intervento ma a mio modesto parere questa 

è la cosa che vi chiesi e vi dico con tanta 

onestà, ho avuto in maniera trasversale un aiuto 

in tal senso per elaborare e mettere in campo 

dei progetti che potessero in qualche maniera  

mettere a disposizione del nostro Municipio 

degli eventi che potessero in qualche maniera 

restituire qualcosa anche a chi paga le tasse. 

Voglio essere ancora più chiaro. Negli anni 

purtroppo si è pensato sempre di fare un mero e 

proprio assistenzialismo nei confronti delle 

persone poco agiate del nostro territorio. Noi 

abbiamo deciso tutti assieme di cambiare marcia, 

di utilizzare quei fondi per aiutare i ragazzi 

del territorio ma soprattutto per metterli in 

condizione di poter restituire alle persone che 

come noi pagano le tasse un servizio. Per questo 

abbiamo deciso, e sarò breve in questo, ad 

utilizzare una  parte di questi fondi per la 

realizzazione e la costruzione di sei presepi da 

allocare in sei strade o piazze del nostro 

territorio, questo lo faremo utilizzando aree 

pubbliche quindi non saranno messi, per volontà 

politica nostra  nè nelle scuole e nè nelle 

parrocchie ma saranno allocati in pubblica 



piazza a disposizione di tutti i cittadini, 

verranno realizzati sei presepi a mano da questi 

ragazzi minori che verranno accompagnati nel 

percorso dagli educatori piuttosto che dalle 

associazioni che si aggiudicherà il 

finanziamento, e si cimenteranno a costruirli e 

a realizzarli per metterli in visione a tutta la 

città di Bari e quindi di poter in qualche 

maniera dare un rilancio turistico anche ai 

nostro quartieri.  

Questa è una novità, una vera novità e  ritengo 

che avremo un grande riscontro in tal senso, per 

questo vi ringrazio a nome dell’Amministrazione 

che presiedo. Questo per quanto riguarda i fondi 

relativi alla  realizzazione dei presepi. 

Un’altra parte di questi fondi saranno 

utilizzati per permettere a questi ragazzi di 

poter in qualche maniera fare delle attività 

sportive, come tutti sappiamo, nelle periferie 

c’è poco da fare, veramente poco, i nostri 

ragazzi possono soltanto  restare per strada, 

noi riteniamo che lo sport è uno degli strumenti 

che allontana i ragazzi dalle vie più strane 

come quelle di essere chiamati alle armi dalle 

organizzazioni criminali, anche qui abbiamo 

messo in essere, abbiamo scritto, abbiamo 



progettato un progetto che guardi oltre e per  

alcuni di sport che abbiamo individuato abbiamo 

chiesto di realizzare delle manifestazioni 

finali di  pubblica piazza.  

Che significa questo? Significa che queste 

associazioni, quelle che verranno finanziate da 

questi fondi dovranno necessariamente, e 

naturalmente per determinati sport, quelli che 

avranno la possibilità di farlo, di fare una 

manifestazione  in pubblica piazza, in pubblica 

via, cioè noi restituiremo al Territorio un 

evento, una giornata dello sport, una giornata 

che vedrà  partecipi i ragazzi minori del  

nostro quartiere ma soprattutto anche in questo 

caso dare un ritorno sociale, turistico ed 

economico al nostro Municipio. Andremo 

fisicamente a bloccare una piazza, io preferirò 

una strada perchè dobbiamo dimostrare a tutti 

quelli come noi che pagano le tasse che 

l’Amministrazione utilizza i suoi fondi non per 

fare un mero assistenzialismo ma per dare la 

possibilità  a dei ragazzi che quotidianamente, 

probabilmente distruggono le piazze delle nostre 

strade per potersi mettere in gioco e realizzare 

strutture, fare sport occupando le strade  e le 

piazze del nostro territorio.  



In ultimo ci sarà anche per la prima volta, come 

tutti sapete, una manifestazione legata anche 

alla manifestazione del ballo, anche qui abbiamo 

ritenuto opportuno dedicare una  piccola somma 

per i bambini del nostro territorio, i minori a 

rischio che quotidianamente chiedono e vogliono 

in qualche maniera avvicinarsi  al ballo che per 

noi non è una manifestazione comune specie nel 

nostro territorio ma sappiamo quante le 

richieste che stanno pervenendo presso le 

associazioni di ballo,mettono in cima a 

qualsiasi altra manifestazione  culturale e 

sportiva questo tipo di evento.  

In ultimo, e non perchè meno importante, oltre 

alla richiesta di poter espletare queste 

manifestazioni in pubblica piazza, abbiamo 

ritenuto opportuno e doveroso dedicare il 20% 

della aliquota dei partecipanti ai ragazzi 

disabili nonostante questo Municipio non ha 

nella sua disponibilità fondi propri relativi ai 

disabili, noi  non abbiamo ancora ereditato 

dalla ripartizione centrale l’autorizzazione ad 

occuparci dei disabili però per questo non 

significa che per noi non ci sono persone che 

devono essere prese in considerazione tant’è che 

abbiamo ritenuto opportuno mettere il 20% di 



adesioni perchè secondo noi il disabile non deve  

occuparsi o non deve allenarsi o non deve 

dedicarsi soltanto in progetti mirati ai non 

normodotati, noi riteniamo che il disabile debba 

avere la possibilità di integrarsi con i 

normodotati e per questo abbiamo chiesto, la 

Commissione lo ha fatto, ma tutto il consiglio 

che le associazioni che eventualmente dovranno 

ricevere questo finanziamento devono 

necessariamente, ove ci fosse naturalmente delle 

istanze, dare la possibilità al 20% dei ragazzi 

disabili di partecipare ai corsi. Questo è 

quello che abbiamo nell’ossatura del 

provvedimento deciso.     

Per quanto riguarda invece la Scuola Perotti 

anche qui, come ricorda giustamente il 

presidente della Commissione sociale, anche qui 

abbiamo avuto una forte segnalazione da parte di 

chi gestisce l’istituto scolastico, la 

Dirigente, che alcuni ragazzi del nostro 

territorio probabilmente abbandonano la  scuola 

perchè non hanno la possibilità di acquistare le 

divise. Qui, come sapete bene, a poche centinaia 

di metri abbiamo l’Istituto Perotti  che fa 

l’Alberghiero  e parecchi ragazzi,  abbiamo 

notato, e questo ce lo dicono i dati dei Servizi 



sociali, disertano la scuola perchè non hanno la 

possibilità di acquistare le divise che in 

qualche maniera li possono  mettere alla pari 

dei loro coetanei, per questa ragione siamo 

intervenuti anche qui e daremo, acquisteremo 

fisicamente delle divise che metteremo a 

disposizione dei soli ragazzi del nostro 

Municipio che frequentano quell’istituto, 

l’istituto maiorano. Questo è, penso di non aver 

dimenticato nulla in questa corposa delibera. Vi 

ringrazio ancora. Se c’è qualche ... 

 

Direttore 

La parola al cons. Ferrante. 

 

 

Cons. Ferrante 

Presidente, io riterrei dire, giustamente penso 

che l’unica vera novità che presenta questo 

progetto è quella che ha visto coinvolgere, se 

pur non di competenza ma  proprio per spirito di 

collaborazione su tutti, quella che abbiamo 

chiesto con il Presidente della Commissione, 

l’intero Consiglio, ma l’intera Commissione, 

coinvolgendo la Commissione Sport, cultura, 

questo proprio perchè io devo ahimè, 



l’Amministrazione centrale ha dimenticato questo 

capitolo importante per questo territorio che è 

riferito alla cultura  e allo sport, cioè gli 

Assessori del Comune centrale li vedo assenti, 

non si sono nemmeno presentati in questo 

Municipio fisicamente, intendo dire. Chiedo 

scusa, hai ragione, Petruzzelli, chiedo scusa, 

hai ragione, hai fatto bene a ricordarmelo, però 

non ci sono stati, e proprio per questo dalla 

sua idea devo ammettere, è partita l’idea, 

quella di coinvolgere tutti in questo progetto e 

che  quindi ci ha visto collaborare tutti. È un 

progetto che, come lei diceva, vede coinvolti i 

minori a rischio e non solo i minori ma anche i 

disabili, anche se lo stesso progetto 

successivamente mi auguro che sarà ampliato con 

altri progetti che vedrà specialmente i disabili 

coinvolti in modo che i propri genitori vedono 

questi ragazzi non abbandonati  a se stessi. Per 

questo noi voteremo favorevolmente anche questa 

delibera, ringrazio ancora il Presidente della 

Commissione che ha permesso  anche alla 

minoranza di poter esprimere  e poter 

intervenire nel formulare la  proceduralità 

dello stesso progetto, degli stessi interventi 

che andremo  a fare. Grazie. 



 

Direttore  

Diamo la parola al Cons. Salvatore Romano 

 

Cons. Romano Salvatore 

Noi abbiamo usato un sistema, un pò una 

maggioranza allargata  eravamo quel giorno, 

abbiamo deciso cosa fare. Una volta che abbiamo 

deciso cosa fare, la maggioranza, ed era 

presente anche l’opposizione, si è demandato 

alla II Commissione di formare una istruttoria. 

Dopo di che sono intervenuti i servizi sociali, 

sono intervenuti gli uffici che io devo 

ringraziare moltissimo perchè senza i servizi 

sociali e senza l’aiuto degli educatori non 

saremmo riusciti a formulare questi progetti nei 

dettagli. La politica dà l’idea, dà l’input, poi 

i tecnici con il dott. Borrelli ci ha aiutati, 

abbiamo fatto una serie di riunioni, abbiamo 

cambiato una serie di volte, tante volte finchè 

non siamo riusciti a trovare il giusto metodo, 

la quadra, il giusto metodo per poter realizzare 

questi progetti. Io ve li illustro in linea di 

massima perchè poi il presidente quando leggerà 

la delibera andrà nei dettagli di cifre e altro. 

Per il mestiere di Natale, la costruzione dei 



presepi, come ha detto il presidente, si è 

dimenticato di dire il Presidente che questi 

presepi, una volta esposti, vengono ripristinati 

all’originale, come erano, come  ce l’hanno 

consegnati e viene esposta una mostra permanente 

in una nostra sala che si trova di fronte, - 

aiutatemi- alla Lopopolo, la scuola elementare 

Lopopolo dove c’è un salone di proprietà del  

III Municipio dove trasformeremo questo salone  

in mostra permanente sia per i Presepi sia per 

altri manufatti che andiamo  a costruire. Volevo 

ricordare una cosa al Direttore, che in delibera 

non c’è. Quando facciamo la gara dei 20 mila 

Euro dobbiamo pensare a quella sala, andiamo 

insieme a vederla, per poterla attrezzare perchè 

abbiamo anche detto che facciamo una specie di 

biblioteca perchè abbiamo a disposizione,  come 

diceva il Presidente Massimo, dei libri che ci 

vogliono donare perciò bisogna compare in quei 

20 mila Euro, delle scaffalature perchè c’è 

stata una dimenticanza proprio  a scriverlo come 

Commissione... 

 

Direttore 

Chiedo scusa, non è ancora transitato il bene al 

patrimonio del municipio, ecco perchè al momento 



non potevamo ancora disporre in maniera piena, 

però in prospettiva dovrebbe passare... 

 

Cons. Romano  

Lo chiederemo. E il consiglio deve ancora in 

prospettiva, è così. Chiederemo al Direttore di 

acquistare delle scaffalature di un sistema per 

poter poi utilizzare quella sala. Perciò il 

mestiere di Natale, costruire questi sei 

presepi, li andremo a mettere nelle sei zone del  

III Municipio, vengono ripristinati 

all’originale, vengono portati in questa sala in 

mostra permanente. Poi c’è una novità,  Musica e 

canti natalizi, noi abbiamo un’associazione che 

ha una banda musicale, questa associazione  è 

fatta di minori  a rischio, di minori che 

addirittura  vengono seguiti oltre che dai 

servizi sociali nostri ma dal tribunale dei 

minori dove hanno costruito questa banda e in 

questa banda  qua questi ragazzi nostri del III 

Municipio con la loro banda nel periodo di 

Natale su indicazione poi della Commissione 

cultura perchè la novità  di questa, come diceva 

Ferrante, che anche che le spese erano tutte, la 

decisione era della II Commissione consiliare, 

non ha mancato mai in una riunione il Presidente 



della I Commissione, realmente sia lo sport e 

sia la cultura, la Commissione servizi sociali 

trasferirà in modo da poterla poi a termine. 

Ecco la collaborazione che è un  pò diversa, io 

sono alla terza legislatura, è una novità che 

stiamo cercando di portare avanti con la 

speranza che il tutto riesce. 

Per questo, musica e canti natalizi, l’ho detto, 

sono dei ragazzi particolari, dei ragazzi che 

stanno uscendo fuori da un percorso un pò 

particolare, perciò noi abbiamo ritenuto che 

dovevamo premiare, dovevamo dare la fiducia per 

poter continuare. Poi investiamo il lavoro”, 

investiamo il lavoro, l’ha detto già il 

Presidente Massimo, lo scopo è quello di aiutare 

i ragazzi del III Municipio, chi non ha una 

divisa, deve avere la divisa. Un pò uno quando 

si mette la divisa addosso diventa un’altra 

persona, i ragazzi lo sentono moltissimo, quando 

noi andiamo a visitarli all’Istituto Maiorano  e 

troviamo i ragazzi in divisa, hanno un aspetto 

diverso, io conosco dei ragazzi un pò ribelli 

però con quella divisa là  si trasformano, hanno 

una forma diversa. Perciò sempre su indicazione 

dei Servizi sociali si è pensato di comprare 

queste divise per dare la possibilità, chi non 



ha la possibilità, mi ripeto, di essere uguale 

agli altri.  

Ripeto una cosa. La collaborazione anche dello 

stesso Presidente Spizzico è cambiata, diciamo, 

è che partecipa però non indica, dà la 

possibilità poi  a chi di competenza, alle 

Commissioni di competenza di poter effettuare 

l’istruttoria e di mettere idee proprie. Allora 

parliamo dello Sport. Per lo sport abbiamo fatto  

prima una indagine. Qual è lo sport che al III 

Municipio non offre volontariato? Realmente 

palla a volo e basket, ci sono delle società che 

io non indico, che già attualmente fanno un 

lavoro di volontariato, si trovano presso la 

Scuola media Ungaretti, comparto B, scuola media 

Azzarita, hanno già un volontariato proprio che 

offrono, danno la  possibilità ai ragazzi di 

frequentare. Allora si è pensato, di creare un 

corso sportivo di nuoto che è quello,  secondo i 

servizi sociali, secondo anche noi è quello più 

richiesto, corso sportivo di calcio, sportivo di 

ballo, sportivo di ciclismo e sportivo di 

karate.  

La novità dove sta? La novità è una prova, una 

sfida. Beh, non affidiamo a nessun associazione, 

non facciamo nessuna gara, si farà la gara però 



compriamo dei buoni, i Servizi sociali vanno 

alle due piscine sia la piscina comunale che sta 

per il San Girolamo, Fesca e Marconi, sia la 

piscina del San Paolo ad acquistare dei buoni, 

acquisto dei buoni che il Direttore dice “ ho 

nove mila Euro  a disposizione, cosa posso 

acquistare?” dopo di che questi buoni vengono 

dati ai Servizi sociali che   i servizi sociali 

nella loro indipendenza, ripeto, nella loro 

indipendenza affidano ai ragazzi, ai minori che 

loro ritengono opportuno dare. E così .. sì, va 

bene, ora lo dirà in delibera. No, no, lo dirà 

in delibera il Presidente. Per lo sport- calcio, 

di nuovo il Direttore  cercherà di individuare, 

acquistare questi buoni in due società diverse 

sia nel quartiere San Girolamo sia nella zona 

del San Girolamo  e nella zona del San Paolo, 

per i corsi di ballo. Beh, i corsi di ballo sono 

una novità, non li abbiamo mai fatti, io ripeto, 

io sono  alla terza legislatura e non l’abbiamo 

mai fatto. 

 I corsi di ballo è più che altro, vorremmo 

indicarli per le femminucce e diciamo, bisogna 

individuare di nuovo delle società più vicino 

possibile all’utenza perchè in tutto questo non 

è stato mai previsto un corso.  



Sul ciclismo è un pò particolare perchè sul 

ciclismo abbiamo dedicato più cosa per i down, 

per i ragazzi down, è un corso che ha già fatto 

l’Amministrazione precedente e bisogna dare 

atto,  è un corso che ha funzionato, ha 

funzionato e noi abbiamo ritenuto opportuno di 

ripeterlo. Per il discorso sportivo di karate, 

sembra che ci siano delle richieste ai Servizi 

sociali dei ragazzi nostri che vogliono  

frequentare il karate.  

Un pò gli sport li abbiamo fatti tutti, un pò 

siamo riusciti con il Mestiere di Natale a fare 

un laboratorio, una stanza artigianale e questa 

stanza non finisce qua perchè la Commissione 

speciale ha un progetto di  Carnevale, è anche 

una prova questa in breve termine, come può 

funzionare la realizzazione dei presepi con i 

ragazzi nostri? Si prosegue con la prima 

Commissione speciale a costruire il carnevale 

però costruendo noi i carri.   Questo in piccolo 

il carnevale sarà un pò più grande.  

 

Presidente 

Diamo lettura alla delibera. Il Presidente, 

Massimiliano Spizzico, sulla base della 

istruttoria condotta dagli uffici 



amministrativi, riferisce.   In merito ai fondi 

per le politiche sociali Euro 53 mila 061, 71 

centesimi sul capitolo 18694, stanziati in 

favore del III Municipio per l’annualità 2014 la 

II Commissione municipale  permanente a verbale 

del 20/11/2014 ha espresso le linee di indirizzo 

da sottoporre al vaglio del Consiglio 

Municipale. La Commissione, nell’intento di 

operare interventi a favore di minori per la 

sicurezza e la prevenzione della criminalità del 

disagio e della devianza, ha approvato  le 

proceduralità di seguito indicate.  

I Mestieri del Natale, Ti piace il Presepe, 

numero 6 presepi euro 14.500 omnicomprensivo. 

 Musicanti natalizi, Euro 8.000 omnicomprensivo. 

Vestiamo il lavoro, divise per studenti 

dell’Istituto Maiorano, 6 mila Euro 

omnicomprensivo.  

Sportiviamo, corsi di nuoto, 9 mila Euro 

omnicomprensivo.  

Sportiviamo corsi di ballo 3.500 Euro,  

omnicomprensivo.  

Sportiviamo, corso di karate 2,500 Euro 

omnicomprensivo.   

Sportiviamo, Corso di ciclismo Euro 2.500 

omnicomprensivo.  



Sportiviamo corsi di calcio 7.000 Euro 

omnicomprensivo.  

Per un totale di 53 mila Euro omnicomprensivo.  

Dettagli, destinatari, tempi, luoghi, modalità 

di redazione, corsi all’interno del progetto 

intendesi qui integralmente riportati.  

I progetti indicati sono allegati quale parte 

integrante del presente atto. La Commissione in 

merito ai corsi sportivi propone che i voucher 

acquistati dal III Municipio distribuiti ai 

beneficiari individuati dai Servizi sociali 

siano contificati con codici fiscale degli 

aventi diritto. Qualora non utilizzati che 

vengono riconsegnati ai servizi sociali che 

provvederà a chiedere la riammissione in favore 

di altri aventi diritto successivo in 

graduatoria.  

Il termine perentorio del diritto debba essere 

individuato entro il 30 Settembre 2015.  

Il Consiglio Municipale, udita la relazione del 

presidente. 

Vista la deliberazione del Consiglio comunale 

numero 51 del 30/9/2014, con cui è stato 

approvato il bilancio annuale di previsione per 

l’esercizio finanziario 2014, con allegati alla 



relazione previsionale e programmatica di 

bilancio pluriennale 2014/2016. 

Letto il verbale  agli atti dell’ufficio della 

II Commissione consiliare  municipale permanente 

al 20/11/2014, avente ad oggetto il piano di 

riparto 2014, linee di indirizzo per le 

politiche sociali. 

Preso atto che ai sensi dell’articolo 49 del 

decreto legislativo 267 del 2000 la presente 

proposta di deliberazione non è sottoposta ai 

pareri di regolarità tecnica e contabile 

trattandosi di atto di indirizzo e non comporta 

alcun impegno di spesa. 

DELIBERA 

approvare le linee di indirizzo per le politiche 

sociali riparto 2014, come di seguito 

specificate: Euro 53.061,71, capitolo 18 694, i 

Mestieri di Natale, Ti piace il presepe?,m 

numero sei presepi, Euro 14.500 omnicomprensivo,  

Musicanti natalizi Euro 8.000 omnicomprensivo,  

Vestiamo il lavoro divise per studenti 

dell’istituto Maiorana Euro 6.000 

omnicomprensivo, 

Sportiviamo corsi di nuoto 9.000 Euro 

omnicomprensivo,  



Sportiviamo Corsi di ballo Euro 3.500 

omnicomprensivo,  

Sportiviamo Corsi di karate 2.500 

omnicomprensivo,  

Sportiviamo Corsi di ciclismo 2.500 

omnicomprensivo,  

Sportiviamo Corsi di calcio 7.000 Euro 

omnicomprensivo. 

Totale 53 mila Euro omnicomprensivo.  

Dettagli, destinatari, tempi  e luoghi, modalità 

di realizzazione corsi all’interno del progetto 

da intendersi qui integralmente riportati.  

I progetti su indicati sono allegati quale parte 

integrante  del presente atto. In merito ai 

corsi sportivi si precisa che i voucher 

acquistati dal municipio e distribuiti ai 

beneficiari individuati dai Servizi sociali 

devono essere codificati con codice fiscale 

degli aventi diritto.  

Qualora non utilizzati, devono essere 

riconsegnati ai Sevizi sociali che provvederà a 

chiedere la riammissione in favore di altri 

aventi diritto successivo in graduatoria. Il 

termine perentorio del diritto deve essere 

individuato entro il 30 Settembre 2015. prendere 

atto che il presente provvedimento non comporta 



alcun impegno di spesa trattandosi di atto di 

indirizzo; conferire mandato al Direttore del 

III Municipio tali provvedimenti conseguenti 

alla approvazione del presente “linee di 

indirizzo”.   

Chi è  favorevole alzi la mano.  

Contrari? Nessuno.  

Astenuti? Nessuno.  

La delibera è approvata. Grazie veramente per 

questo lavoro. 

Immediata esecutività. Chi è favorevole alzi la 

mano. Contrari? Nessuno. Approvato. Grazie 

ancora.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Massimiliano Spizzico 

 IL DIRIGENTE 

Giorgio Borrelli 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal  

e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari,  

 Il Segretario verbalizzante 

 

 

_______________________________________________________________________________ 
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Bari,  
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